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Verbale della riunione del Consiglio Federale n° 247 
 

Sabato 10 luglio 2021 alle ore 11:00 c/o il CARDO – Via di Pitoi, 5 – Bedollo di Pinè a seguito 

di regolare avviso di convocazione, art 15.9 dello Statuto Federale, a tutti i componenti ed al 

Collegio dei Revisori dei Conti, si è svolto il Consiglio Federale della Federazione Italiana Sport 

Orientamento.  

 

Presenti 
Presidente: Sergio Anesi 

Consiglieri: Adriano Bettega; Stefano Bisoffi (in videoconferenza); Gianluca Carbone (in 

videoconferenza); Andrea Gobber; Carla Gobbetto; Daniele Guardini (in videoconferenza); Fabio 

Hueller; Christine Kirchlechner; Elena Poli  

Segretaria Generale: Simonetta Malossini 

Assenti 

Consigliere: Valter Giovanelli 

 

Ordine del Giorno: 

 

1. Esame ed approvazione verbale CF 246 

2. Comunicazioni del Presidente su incontri, attività svolta nel periodo e programmata: 

eventuali delibere conseguenti 

3.  Esame ed approvazione atti gestionali amministrativi 

4.  Organi di Giustizia e relativo bando 

5. Nomina referente Antidoping e all’informazione-WADA – Commissione Medica 

6.  Candidature bando Trofeo delle Regioni 2022 

7.  Adeguamento Regolamento Tecnico Federale 

8.  Regolamento dell'Orientwalking, attività ludico-ricreativa di orienteering 

9. Esame preventivi abbigliamento squadre  

10. Aggiornamento ed esame convenzioni/contratti 

11. Affiliazioni/Riaffiliazioni 2021 

12. Aspetti Omologazioni Impianti Federali 

 

Il Presidente alle ore 11:30 saluta i presenti e i consiglieri collegati in modalità telematica. 

 

1. Approvazione verbale CF 246 

 

Il Consiglio all’unanimità dei presenti approva il verbale del Consiglio Federale n. 246 del 28 

maggio 2021 (DF 173/2021). 

 

2. Comunicazioni del Presidente su incontri, attività svolta nel periodo e programmata: 

eventuali delibere conseguenti 

 

Il Presidente aggiorna sul Mondiale Master 2022 e sulla presentazione con Sport & Salute che si è 

svolta il 15 giugno a Bari, si sono inoltre definite le partnership locali e gli stanziamenti. Il 15 luglio 

a Roma ci sarà un nuovo incontro con il Presidente di Sport e Salute ed in agosto si svolgerà in 
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Ungheria il passaggio di bandiera alla presenza della IOF, del direttore generale ASSET, 

dell’Assessore allo Sport della Regione Puglia, del Sindaco di Vieste e del Direttore Generale del 

Comitato Organizzativo. All’evento parteciperà anche Puglia Promozione che si occuperà della 

promozione dell’evento. Riguardo agli aspetti economici da definire, viene chiesto che il “Business 

Plan” sia riformulato con una chiara definizione dei costi di competenza della Federazione e di 

competenza della PWT Italia, alla quale entreranno le iscrizioni (delle quali il 20% verranno versate 

alla FISO). 

Alla “5 giorni d’Italia” inoltre hanno partecipato dei tecnici pugliesi per uno stage dal 26 giugno al 

3 luglio, con l’obiettivo di acquisire esperienza in eventi internazionali 

Si è conclusa la manifestazione della “5 giorni d’Italia” dove c’è stata una buona risposta, 

considerando il periodo di emergenza sanitaria che stiamo vivendo. E’ stato inoltre disdetto 

l’accordo con PWT Italia, un atto formale per evitare il rinnovo tacito per altri due anni, il contratto 

avrà quindi termine con l’edizione del 2022. E’ in programma un incontro per definire la procedura 

per l’anno successivo. 

Il Consigliere Bettega ha coordinato le mappe per le tappe della “Staffetta per la Pace” per una 

collaborazione richiesta alla Federazione da parte di Livio Guidolin. 

Si è svolto il 28 giugno un webinar sugli aspetti amministrativi e fiscali tenuto dal commercialista 

dott. Mariano Decarli, consulente della Federazione per gli aspetti fiscali, la registrazione del 

webinar sarà inoltre caricata per poter essere disponibile. 

Si sono avviate con la Commissione Formazione, dopo essersi interfacciata con i Responsabili delle 

4 discipline, le pratiche per l’organizzazione del corso ed esame allenatori di 1° grado. 

Il Presidente condivide con il Consiglio le sue riflessioni sui risultati delle nazionali, manifesta una 

certa insoddisfazione e chiede che alla prossima riunione ci sia un esame approfondito con analisi e 

un regolamento da parte della Commissione Agonistica; si dovrà mirare ad organizzare meno 

trasferte e più allenamenti; a premiare solo chi ha risultati e miglioramenti. Si deve puntare a far 

crescere l’agonismo. 

Si è svolto a Roma l’incontro con le DSA, dove si è discusso degli accorpamenti previsti per il 

futuro e già nel 2023 saranno operativi. La FISO dovrà mirare nel 2022 ad aumentare i tesserati, a 

migliorare i risultati per aspirare a diventare FSN. 

Si devono stimolare gli allenatori discutendo anche sui regolamenti tecnici (il test dei 3.000 deve 

essere richiesto a tutti gli atleti nazionali). La Federazione ha necessità di tecnici qualificati, gli 

allenatori di 2° livello devono diventare di 3°, si deve puntare alla qualità ed essere rigorosi. 

Il Presidente suggerisce una cerimonia a fine anno per la consegna delle onorificenze condividendo 

con il Consiglio che il membro della Commissione Onorificenze Sandro Passante ha inviato la 

proposta di concessione della Lanterna d’oro alla dottoressa Maria Chiara Ramorino per opere e 

meriti straordinari legati al mondo e ai valori dello Sport. 

Il Presidente del Comitato Emilia Romagna ha chiesto conferma del sostegno economico che la 

Federazione intende dare per il Trofeo delle Regioni, il Consiglio conferma quanto messo in 

bilancio preventivo 2021, euro 10.000 da distribuire ai Comitati e Delegazioni, come fatto nel 2020, 

prevedendo la proporzione del 40% per la distanza e del 60% per il pernotto in base agli iscritti e 

senza considerare gli accompagnatori. 

Il Presidente illustra le modalità con cui è arrivata in FISO la proposta di un EOC Sprint. La IOF ha 

inviato l’Agreement partnership per i Campionati Europei di corsa orientamento del 2023 ed è in 

corso un’analisi; il documento sarà in approvazione al prossimo Consiglio. 

Anche la proposta della Coppa del Mondo 2024 e Campionati del Mondo 2026 di Orienteering a 

Genova è in iter. 

Il 12 luglio ci sarà un incontro con il Comitato organizzatore della Coppa del Mondo di Cansiglio 

per gli ultimi dettagli dell’accordo. 

 

Alle ore 12.25 entra nella riunione il Revisore dott. Stefano Tomazzoni. 

 

Non ci sarà lo SciO alle olimpiadi invernali di Milano-Cortina del 2026. 

Infine si stanno valutando alcune proposte di noleggio furgone a 9 posti e di una vettura con 

eventuale sponsorizzazione. 

Il Presidente informa il Consiglio che il Comitato Trentino è partner di un progetto europeo al 

quale, per un errore della Società capofila, è stato associato il numero PIC della Federazione 

Nazionale. Il Consiglio Federale autorizza la partecipazione del Comitato al progetto “European 
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Sport Event” previa una breve relazione sul progetto da far pervenire in Segreteria, raccomandando 

per tali iniziative, di essere precedentemente informato con un tempo necessario anche per 

un’opportuna valutazione del progetto stesso. 

Il Presidente presenta la proposta di stipulare una polizza assicurativa di tutela legale, presentando il 

preventivo ricevuto dell’Agenzia Assicurativa. 

 

3. Esame ed approvazione atti gestionali amministrativi 

 

La Segretaria Generale assieme al Consigliere Guardini presentano la rendicontazione 2020 del 

TrailO da inviare al Comitato Italiano Paralimpico. Il Consiglio Federale vista la documentazione 

del Bilancio Consuntivo dell’attività paralimpica 2020 della Federazione, già parte integrante del 

bilancio consuntivo 2020, delibera all’unanimità di approvare il rendiconto per l’attività paralimpica 

2020 redatto su prospetto Excel (DF 174/2021). 

 

Vista la proposta dell’Agenzia Assicurativa ITAS per un’assicurazione di tutela legale per il 

Consiglio Federale con un costo annuo di euro 734,00 delibera all’unanimità dei presenti, la stipula 

dell’assicurazione come da proposta n.91 “Tutela Legale Associazione+” (DF 175/2021). 

 

4. Organi di Giustizia e relativo bando 
 

Il Consigliere Carla Gobbetto informa il Consiglio sulle dimissioni dell’avv. Alessandro Colonna 

dall’incarico di componente del Tribunale Federale e sulle dimissioni dell’avv. Ilaria Angelina 

dall’incarico di Procuratore aggiunto.  

Il Consiglio Federale prende atto delle dimissioni dell’avvocato Alessandro Colonna, pervenute il 

16 giugno u.s., e nomina all’unanimità dei presenti membro effettivo del Tribunale Federale l’avv. 

Irene Coppola e membro supplente l’avv. Valentina Ferrigni (DF 176/2021). 

Il Consiglio Federale prende atto delle dimissioni dell’avvocato Ilaria Angelini, pervenute il 15 

giugno u.s., e delibera all’unanimità dei presenti la pubblicazione l’invito pubblico a manifestare 

interesse per il ruolo di Procuratore Federale Aggiunto; le domande di partecipazione dovranno 

essere trasmesse, a pena di esclusione, entro e non oltre le ore 12.00 di giovedì 30 Settembre 2021 

esclusivamente a mezzo posta elettronica certificata (DF 177/2021). 

 

5. Nomina referente Antidoping e all’informazione-WADA – Commissione Medica 

 

Il Consiglio Federale in considerazione del Regolamento Sanitario approvato dalla Giunta CONI il 

17 giugno 2021, delibera all’unanimità dei presenti la nuova Commissione Medica così composta -  

Presidente: Paolo Crepaz; membri: Christine Kirchlechner, Nicola Giovanelli, Elettra Libener e 

Federica Negri (DF 178/2021). 

Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti la nomina di Christine Kirchlechner quale 

referente Antidoping e all’informazione WADA 2021-2024 (DF 179/2021). 

 

6. Candidature bando Trofeo delle Regioni 2022 

 

Il Consigliere Fabio Hueller presenta le uniche due candidature pervenute in Federazione per 

l’organizzazione del Trofeo delle Regioni 2022. 

Il Consiglio Federale, esaminate le richieste pervenute, tenuto conto del parere espresso dalla 

Commissione Calendario, considerando la qualità delle proposte e l’impegno dell’attività svolta 

dalle Società richiedenti, delibera all’unanimità dei presenti l’assegnazione dell’organizzazione del 

Trofeo delle Regioni 2022 alla A.S.D. Polisportiva G. Masi (DF 180/2021). 

 

7. Adeguamento Regolamento Tecnico Federale 

 

Il Referente Fabio Hueller con la collaborazione di Carla Gobbetto ha elaborato una proposta di 

adeguamento del Regolamento Tecnico Federale al Regolamento di Giustizia in quanto esiste una 

discrepanza. La proposta prevede che nel Regolamento Tecnico l’omologazione delle gare venga 

firmata dal Giudice sportivo introducendo la figura del ROG che effettua una verifica prima che la 

documentazione venga inviata al Giudice Sportivo. Il Consiglio fa delle note e considera che si 
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debba anche specificare nel tariffario FISO il compenso annuo del Giudice Sportivo, per tali ragioni 

decide di rimandare l’approvazione delle modifiche alla prossima riunione. 

 

8. Regolamento dell'Orientwalking, attività ludico-ricreativa di orienteering 

 

Il Consigliere referente per la Commissione Innovazione Stefano Bisoffi condivide la proposta di 

regolamento tecnico per l’Orientwalking (coniugazione ludica dell’Orienteering, con camminata 

sportiva con bussola e mappa, praticata senza controllo cronometrico). L’orienteering ricreativo è 

escluso dalle classifiche e prevede 3 livelli di difficoltà. In molte nazioni di tradizione orientistica la 

pratica non competitiva dell’orienteering è molto diffusa. Il Consiglio Federale rinvia la decisione 

per una riflessione sulle eventuali problematiche e per un’attenta verifica se lo Statuto ammetta la 

possibilità di avere discipline sperimentali oltre alle 4 istituzionali e codificate. 

 

9. Esame preventivi abbigliamento squadre 

 

Il Presidente con il Consiglio visionano i preventivi per la fornitura dell’abbigliamento squadre 

nazionali per il quadriennio, si palesa la possibilità di effettuare l’ordine non da un unico fornitore, 

ma separare l’ordine per l’abbigliamento della MTBO. Christine Kirchlechner si rende disponibile a 

contattare alcune ditte. In attesa di ricevere ulteriori preventivi si rinvia al prossimo Consiglio la 

decisione, anticipando la necessità di prevedere un regolamento per l’utilizzo e la consegna 

dell’abbigliamento all’atleta in comodato. 

 

10. Aggiornamento ed esame convenzioni/contratti 

 

Il Consigliere Elena Poli relaziona sulla proposta di convenzione con un’Università di Catanzaro 

inviata dal Delegato della Calabria; con la Commissione Scuola stanno predisponendo un format di 

convenzione, da proporre e che sia favorevole anche agli interessi della Federazione. 

 

 

11. Affiliazioni/Riaffiliazioni 2021 

 

Il Consiglio Federale vista la documentazione di richiesta di nuova affiliazione alla Federazione per 

l’anno 2021 pervenuta in Segreteria Generale, verificata la regolarità della documentazione e 

ricevuto il parere favorevole dall’Organo Territoriale competente, delibera all’unanimità dei 

presenti le seguenti nuove affiliazioni (DF 181/2021): 

Società 0852 “A.S.D. SHALOM SCUOLA DELLO SPORT” - Delegazione Sardegna;  

Società 0853 “BORGO URBANO DELLO SPORT ASD -  Delegazione Lazio;  

 

12. Aspetti Omologazioni Impianti Federali 

 

Il Presidente propone di rinviare la discussione al prossimo Consiglio Federale. 

 

Non avendo più nulla da discutere la riunione viene chiusa alle ore 13.50. 

 

 

LA SEGRETARIA GENERALE        IL PRESIDENTE FEDERALE 

                     Simonetta Malossini                 cav. Sergio Anesi 

 


